

Fecha: 06-02-2026

Medio: El Ovalino

Supl. : El Ovalino

Tipo: Noticia general

Título: Pequeño gran detalle: grifo quedó justo en el acceso vehicular a edificio de salud

Pág. : 3

Cm2: 632,5

VPE: \$ 725.428

Tiraje:

1.500

Lectoría:

4.500

Favorabilidad:

No Definida

POR SUPUESTO, NO PASÓ DESAPERCIBIDO

Pequeño gran detalle: grifo quedó justo en el acceso vehicular a edificio de salud

MARTHA HECHERDORSF
Ovalle

Una intervención reciente en el inmueble que albergará al Centro de Salud Mental Comunitaria de Ovalle (COSAM) generó comentarios entre quienes transitan por calle Pescadores. La razón fue un detalle urbano evidente a simple vista: el grifo contra incendios quedó emplazado en el punto exacto del acceso vehicular, lo que abrió interrogantes sobre su uso en caso de emergencia y sobre el estado de avance de las obras. A partir de esta situación, El Ovalino consultó al Servicio de Salud Coquimbo, organismo responsable del proyecto, desde donde entregaron precisiones sobre el proceso de habilitación del recinto y los trabajos que aún se encuentran en desarrollo en su entorno.

FASE FINAL DEL PROYECTO

El director del Servicio de Salud Coquimbo, Ernesto Jorquera Flores, explicó que el COSAM Ovalle ya tiene completamente terminadas su construcción interna y su etapa de equipamiento. "Estamos en la fase final del proyecto. Actualmente se está desarrollando el proceso de reclutamiento de personal y la preparación de la carpeta para solicitar la autorización sanitaria", señaló, precisando que el edificio aún no entra en funcionamiento porque restan algunas gestiones y ajustes previos.

En esa misma línea, el director detalló que los trabajos que aún se ejecutan corresponden principalmente a la habilitación exterior del inmueble. Entre ellos, destacó la reciente conexión eléctrica del edificio, realizada en coordinación con la empresa distribuidora CGE, lo que permitió completar una de las etapas técnicas necesarias antes de la puesta en marcha del centro.

Respecto a la situación del grifo ubicado en el acceso vehicular, Jorquera aclaró que se trata de un elemento que será reubicado. "Actualmente estamos trabajando con Aguas del Valle para mover de lugar un grifo que hoy obstruye parte del ingreso. Ese trabajo debería resolverse en los próximos días y en todo caso, antes de que el recinto entre en funcionamiento", aseguró.

GRIFOS DEBEN PERMANECER VISIBLES Y CON ACCESO LIBRE

Desde una mirada técnica, el preventor de riesgos Gustavo Varas

La habilitación de un ingreso vehicular en calle Pescadores, en el inmueble destinado al COSAM Ovalle, llamó la atención por la ubicación de un grifo contra incendios en pleno acceso. Desde el Servicio de Salud Coquimbo aclararon que el proyecto se encuentra en su etapa final y que ya está en curso la reubicación del elemento, previo a la puesta en funcionamiento del recinto.



El grifo quedó ubicado en el acceso vehicular del edificio que albergará el futuro COSAM Ovalle.

explicó que, en términos generales, los grifos contra incendios deben mantenerse visibles y con acceso libre para permitir una respuesta rápida en caso de emergencia. "Cuando un grifo se encuentra en sectores con tránsito vehicular o accesos, es importante que el diseño del entorno considere medidas que eviten obstrucciones y faciliten su uso en caso de incendio",

indicó, recalmando que se trata de criterios básicos de prevención y seguridad urbana.

Varas añadió que este tipo de situaciones suelen presentarse en contextos de obras nuevas o intervenciones en espacios consolidados, donde la infraestructura existente debe ser integrada de manera adecuada a los nuevos diseños. "Lo relevante desde la

"ACTUALMENTE ESTAMOS TRABAJANDO CON AGUAS DEL VALLE PARA MOVER DE LUGAR UN GRIFO QUE HOY OBSTACULIZA PARTE DEL INGRESO. ESE TRABAJO DEBERÍA RESOLVERSE EN LOS PRÓXIMOS DÍAS Y EN TODO CASO, ANTES DE QUE EL RECINTO ENTRE EN FUNCIONAMIENTO"

ERNESTO JORQUERA FLORES

DIRECTOR DEL SERVICIO DE SALUD COQUIMBO

prevención es asegurar que los grifos contra incendios deben mantenerse visibles y con acceso libre para poder ser utilizados de manera rápida en una emergencia", puntualizó.

En ese sentido, subrayan que "mantener estos elementos despejados y claramente identificables es fundamental, porque en una emergencia cada minuto cuenta y el acceso expedito puede marcar la diferencia", explicó.

PRIMER CENTRO DE SALUD MENTAL COMUNITARIA NORMALIZADO

El COSAM Ovalle corresponde a una de las principales inversiones recientes en infraestructura de salud mental en la región. Según informó el Servicio de Salud Coquimbo, se trata del primer centro de salud mental comunitaria normalizado de la región, con una inversión cercana a los 7 mil millones de pesos y una dotación estimada de alrededor de 50 funcionarios, lo que permitirá fortalecer la atención especializada y ambulatoria en salud mental para la comunidad de Ovalle y la provincia del Limarí.

De esta forma, el detalle urbano que generó comentarios se enmarca dentro de un proceso de habilitación que entra en su recta final. Desde la autoridad sanitaria recalcaron que los ajustes pendientes en el entorno del edificio quedarán resueltos antes de la apertura oficial del recinto, despejando dudas y dando paso a la puesta en marcha de una infraestructura clave para la red pública de salud mental.